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禾赛科技：我们给机器人一双眼

安亭新添3个公共文化项目
本报讯 11月25日，安亭镇举行

公共文化社会化项目签约暨捐赠仪

式。区委常委、宣传部部长顾惠文、副

区长王浩出席并讲话。

当天签约的项目有：安亭镇人民

政府与上海翥云艺术博物馆合作管理

安亭文博园博物馆；委托上海创图科

技有限公司管理安亭镇文体中心方泰

分中心；上海贝尔公司原董事长李大

来先生向政府捐赠近 200 件古钟藏

品，建立大来古钟展示馆。据悉，安亭

镇此次3个重量级文化项目均实行社

会化运作模式。

安亭文博园博物馆毗邻安亭古树

公园，建筑面积约 6000平方米，设嘉

定竹刻专题馆、安亭药斑布非遗馆、民

间收藏临展馆、爱国主义和传统文化

教育培训馆、乡土馆五大功能馆，将开

展文化普及、非遗传承、学术交流等活

动。合作管理方上海翥云艺术博物馆

将无偿提供藏品，并负责日常运营管

理。

安亭镇文体中心方泰分中心位于

方泰集镇，由原方泰小学办公楼改造

而成，建筑面积约 2000平方米，将于

下月向市民开放。大来古钟展示馆位

于安亭市民广场东侧，建筑面积约

300平方米。馆中展示的近 200件古

钟收藏品由李大来先生无偿捐赠。李

大来出生于安亭双浦村，在目睹家乡

安亭的巨大变化之后，他决定把古钟

藏品捐赠给当地政府，建设一个免费

向市民开放的公益性科普基地。

记者 陆晓峰

经济短波

最近，大家见面打招呼时大概

是这样一句话：“快递到了吗？”剁

手党们在“双11”过了购物瘾之后，

最期待的是早日收到一个个快递

包裹吧。今年，等待的过程有所改

善，因为铁路部门进军物流领域，

“高铁快运”已成为现实。

“高铁快运”的优势显而易见：

它的速度不逊于空运，价格则与公

路运输的成本相差无几。因此，今

年铁路总公司推出“电商黄金周”

活动，与电商和快递企业合作，提

供高铁快运和铁路干线运输物流

服务，对运送时限要求较高的快件，高

铁快运可实现当日达、次晨达和次日

达。

铁路改制以来，市场化运营经验

日渐丰富，尤其是高铁，以其运输效率

快、平稳性能强、抵达正点率高的特

点，在快递运输业当中优势明显。目

前我国高铁已经成网，2 万多公里的

运营里程，让高铁快运可承接 505 个

城市的快运服务，基本实现了大中型

城市的全覆盖。这样的运输网络，助

力“双11”，让今年的网民享受到不一

样的“红利”。

笔者认为，高铁试水“双 11”，是

一种华丽转身。这种转身，不仅体现

在经营策略和管理方式的变化上，更

深层次体现的是思想观念的转变、运

输组织的变革：铁路公司走向市场经

济，向纵深推进，终极目标是市民获得

快速、便捷的交通服务，最终实现经济

效益和社会效益双丰收。

当然，到底能不能让网民点赞、买

账，还是那句：“别看广告，看实效”。

大家乐意看到龙头国企的华丽转身，

更看重这种转身带来的实惠。

子沙

乐见“双11”的“高铁快运”
金沙书画院书画作品展出

本报讯 11月28日下午，上海金

沙书画院第五届书画作品展在区工人

文化宫开幕，区人大常委会副主任陆

晞，区政协副主席陈技出席活动。

此次书画作品展共展出 97件各

类书画艺术作品，展期将持续至12月

16日。

据悉，上海金沙书画院为嘉定区

机关、事业单位退休干部的书画活动

组织，目前已有各类书画人才 35名。

成立近五年来，上海金沙书画院积极

发挥其组织书画办班特长，每年举办

书画基础培训班，开展书画艺术讲座、

创作、交流、评点等专题活动，并坚持

每年进社区、进军营，积极参加区内外

的各类书画活动。 实习生 赖京闻

本报讯 11月28日，国家宪法日

暨嘉定区第 28届宪法宣传周活动在

宪法广场举行，区政府党组成员袁航

到现场观摩。

工伤理赔、离婚财产分配……现

场，工作人员通过发放宣传资料和展

板展示、集中讲解等形式向市民宣传

宪法相关知识，就市民常见和生活中

遇到的各种法律问题，进行场讲解。

据悉，嘉定区宪法广场位于新成

公园内，占地3万平方米，广场内设有

主题标识区、法治文化演示区、德治与

法治文化长廊、思想教育展示区等。

记者 冉涛

沿着嘉定新城（马陆镇）洪德路一

路向东，在裕民南路附近，西云楼现出

雏形：800多米长的老上海建筑集群

林立而起；石板路上，石库门、弄堂、天

井等老上海风貌逐一再现；一条小河

淙淙流过商业街，小桥、小船等江南水

乡风光依稀可见。12月底，西云楼将

迎来整体工程验收。在此之前，记者

对这座尚未露出真容的商业综合体进

行了探访。

“一江春水向东流”，西云楼将再

现这诗中美景。“我们建造了人工溢水

坝系统，操控水流的方向，使其由西向

东而流。”上海易铭置业有限公司总经

理、西云楼项目负责人陆朴鸰告诉记

者，水景是西云楼颇具看点的景观。

一条人工开挖的小河和远香湖相连相

串，贯穿于整个西云楼的建筑群内，并

利用提升泵技术，将河水常年控制在

3米水深。有河就有桥，整条河上架

了单孔桥、三孔桥、石桥、彩虹桥、亲水

平台 5座小桥。值得期待的是，正式

开业后，河上还有小船穿梭，游客可以

乘兴而坐，一览两岸风光。

这里将是第二个外滩。“我们有

26栋单体建筑，上世纪三四十年代的

法租界、英租界建筑体系，都在这里体

现了。”记者在现场看到，陆朴鸰此话

不假，每一栋建筑都有中西合璧的影

子。如中式的房梁结构配上西式的门

柱花纹；中式的家具结合西式的琉璃

瓦片，细细品味，别有风情。西云楼还

请来为外滩设计灯光的团队，一体化

设计灯光影像效果。在不久的将来，

也许去外滩看灯会成为过去式，来西

云楼看灯则是新的地标。

建筑本身是不会说话的，但注入

历史人文故事后，它就活了。2000
年，延中绿地拆迁，杜月笙公馆等一批

老建筑被上海易铭置业有限公司收

藏。如今，这批老建筑原汁原味地迁

移到了西云楼。走进杜月笙公馆内，

就像乘着时光机回到了过去。这里的

每一件家具、每一件摆设、每一张照

片、每一块木头都是故事。屋顶上的

房梁是当年上海滩大亨黄金荣赠送

的；楼梯扶手锃亮，是因为杜月笙会站

在这里，倚着扶手观察一楼的访客，一

旦发现这个客人不简单，就会邀请到

二楼详谈；老照片里有杜氏祠堂落成

时的合照，上海滩大名鼎鼎的人物都

来了，一眼望去，梅兰芳老先生独具风

骨。“这里的故事说三天三夜也说不

完，正式开业后，我们会派专人讲解。”

未来，这些老公馆内还可以举行一场

复古的婚礼、派对或是一次新品发布

会。除了老公馆，西云楼的天井、弄

堂，也都写满了老上海的故事。

目前，西云楼河道已经全部打通；

春节前后，部分商家将进行装修；明年

5月部分商家试营业；年中，西云楼就

要正式揭开神秘面纱了。工作人员透

露，届时，影视演员周杰将在其中一栋

公馆内开设影视舞蹈培训室，挖掘培

养有潜质的小演员。 记者 顾娴慧

嘉定举行宪法宣传活动

打造自主创新产业化引领区

本报讯 11月 1日，2016上海

工业博览会上，上海禾赛科技有限

公司（以下简称禾赛科技）自主研发

的自动驾驶激光雷达正式发布，公

司 CEO 李一帆在发布会上坦言：

“如果你问我‘禾赛’是不是一家空

气检测设备的生产商?我会说：‘是，

也不是’。我们是一家做传感器的

企业，也是一家做机器人‘眼睛’的

公司。”

在上海工博会“禾赛科技”的展

台前，一台正在工作的激光雷达就

像一双“眼睛”，360度无死角观察

着周遭人和物的行动轨迹。更厉害

的是其反馈时间很短，它的火眼金

睛每眨一次“眼睛”仅 3微秒，性能

已达国际领先水平。正因如此，这

家初创企业倍受“行家”的关注。

“通过数据处理，我们可以在显

示屏上看到设备与人之间的距离，

可以精确到厘米。”李一帆介绍说，“我

想20年后，应该没人会自己开车上路

了吧。我们瞄准的就是无人驾驶，这

有可能就是在互联网之后全新的万亿

级市场。”

李一帆的自信源于几天前的路面

测试结果。结果显示，其自主研发的

激光雷达可以高度精准地定位激光束

打在物体上的光斑，其精度可达厘米

级。同时，可以在自动紧急制动、行人

检测、盲点探测和自动巡航等方面作

出及时和准确的反馈。

据介绍，自动驾驶领域相关产品

使用较多的是毫米波雷达加摄像头，

而这种技术在远距离识别、3D成像和

识别的准确度上有明显缺陷，激光雷

达可以弥补不足。

在李一帆看来，做到 99%的准确

性 是 不 够 的 ，无 人 驾 驶 需 要 的 是

99.99999%。而如今所谓的自动驾驶

“在应对复杂环境下”，依然很“菜

鸟”。让激光雷达成为“上帝视角”，用

于检测车辆周边环境并通过传感器做

出反应，这是一种趋势，也是这场技术

变革中呼声最高的宠儿。

从死磕雾霾到进军无人驾驶领

域，“禾赛科技”的变化缘于一年前的

一次尝试——为无人机配副“激光眼

镜”。今年，首批搭载激光检测仪的无

人机正式交付使用后，为公司带来了

数千万元的销售收入。这套设备的原

理，简单来说就是一套无人机搭载一

台激光遥测仪，它检测燃气泄漏是利

用激光遥测仪进行光谱分析。

那如何利用一束红外激光，透过

用户厨房玻璃，进入厨房内部探测泄

漏问题呢？手握斯坦福汉森实验室领

先光迭代技术的“禾赛科技”，正好可

以解决这个问题。“禾赛科技”创始人

之一孙恺，在斯坦福大学读博期间师

从国际吸收谱大师汉森教授，专门研

究用激光能量分布的算法检测各种气

体的数值，其核心技术与现有产品相

比，检测精度可以提高 1000倍，检测

速度降至 1秒以下，可以同时测量多

种气体浓度，成本还可由10万元降至

1万元。

“这套无人机载燃气安检系统相

比传统检测方式，效率提高了 50倍。

比如有泄漏时，我们的无人机设备可

以非常快地找到问题，避免出现天津

大爆炸一样的情况。”李一帆说。

别看“禾赛”目前还是一家初创企

业，但却挤着一堆“天才”。在不足

100平米的办公空间里，32人的研发

团队中有 7个博士，硕士及以上学历

者24人。其中，近五成的研发人员来

自斯坦福、清华等名校。

“2 年前，我们稀里糊涂来了嘉

定，但是在嘉定我们找到了企业发展

的方向——无人驾驶。我相信我们未

来的供应商和客户都会聚集在这里。”

李一帆说，“能不能达成目标？我们也

许还要花些时间。是否继续朝这个方

向前进？这个绝对肯定！”

记者 李华成

星汇广场明年初开业
本报讯 日前，“新城·星汇广场”

招商会举行，这意味着新城星汇广场

将取代原来的悠活城生活广场，轨交

嘉定西站商圈将迎来大改变。

据悉，新城星汇广场位于轨交 11
号线嘉定西站一、二层站厅两侧，商业

地产项目总体量为 16000 平米。目

前 ，永 和 大 王 、我 家 酸 菜 鱼 、亮 歌

KTV、小红花艺术团、如家酒店等成为

该广场已入驻及有意向入驻的品牌商

家。明年初，该广场将正式开业。

通讯员 晓嘉
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